El Principe de Asturias amenazado de muerte, con motivo de celebrar sul boda con la señorita Sanpedro

REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Año I

Lausana, 20.-La policia ha tomado | medidas especiales para proteger al principe de Asturias, quien, según se asegura, ha recibido cartas en que se le amenaza de muerte con motivo de su próximo matrimonio. Guardias especiales protegerán al Principe durante la boda que se verificará mañana.

El Principe desea que la ceremonia civil se efectúe en su hotel, pero las autoridades insisten en que debe ir al «Hotel de Ville», como cualquier particular.

San José, Costa Rica, Martes 20 de Junio de 1933

No. 31

Los aviadores Barberán y Collart salen para México

Habana, 20.—Centenares de personas presenciaron en el aeródromo Columbia la partida de los aviadores españoles Barberán y Collart para México. Poco antes de salir recibieron informes favorables acerca del tiempo en el travecto que deben recorrer. La partida no ofreció dificultad, a pesar de la neblina que habia. Llevan setecientos galones de gasolina y 65 de aceite.

México, 20.—Barberán y Collart pasaron sobre Ticul, estado de Yucatán, 17 kilómetros al Sur de la ciudad de Mérida, a las 9 de la mañana, y sobre Sabancuy a las diez.

Manifestación de protesta en Berlín

Berlín, 20.—A las seis de la tarde se verificará una manifestación en el Lutsgarden como protesta contra la Conferencia del Trabajo reunida en Ginebra, de la cual se retiró la Delegación alemana, con motivo de sus diferencias con los delegados norteamericanos.

acusado de malversación de fondos

Cleveland, 20.—José Ortiz, durante ocho años cónsul de México en esta ciudad, destituido en Noviembre del año pasado, ha sido detenido, acusado de malversación de fondos. La acusación la presentó el cónsul mexicano en Detroit, Ignacio Batiza, alegando que Ortiz no ha entregado \$ 1019 propiedad de Atanasio Ramos, que falleció, no habiendo logrado obtener esa suma sus herederos. Ortiz asegura que el dinero le fue robado.

Labores de la Conf. Económica de Londres

la conferencia mundial se reunió con el fin de ponerse de acuerdo respecto al programa que debe seguir. La prensa inglesa censura la actitud de esa delegación, cuyo desacuerdo puede tener como resultado el fracaso de la conferencia.

La conferencia está «marcando el tiempo» mientras se aclara la situación de los Estados Unidos, teniéndose poca esperanza de que éstos lleguen a aceptar la estabilización temporal de las monedas, aun cuando se han manifestado de acuerdo en aceptar la permanente. Sin embargo, algún progreso se ha realizado, habiéndose ocupado la comisión eco-

Londres, 28.—La delegación norteamericana a nómica de la organización internacional de los mercados para ciertos productos.

Alemania ha aceptado sin reservas las propoposiciones de Pittmann, en tanto que la mayoria de los otros paises, aun cuando manifestando simpatia com las secciones que se refieren al patrón de oro, han hecho algunas reservas. Los delegados mexicanos y chinos han insistido en la necesidad de resolver el problema de la plata; el norteamericano Warburg ha manifestado que los Estados Unidos no están dispuestos a restablecer el patrón de oro mientras no tengan la seguridad de que el resto del mundo coopere con ellos en solucionar los problemas pendientes.

Los uniformes del Liceo de Costa Rica

En La REPUBLICA de ayer «un padre de familia» censura los actuales uniformes del Liceo de Costa Rica porque «ya están blancos de tanto uso y de tanto lavarlos», «por su aspecto poco estético», «y porque ese kaki es símbolo de huelga de obreros mexilos policías rurales, de los guardas fiscales», etc., y aconseja que volvamos a aquellos del 1906, de dril de color gris.

Por si este «padre de familias lo es de verdad y no de seudonimo, vamos a hacer un comentario a su nota.

Para que los uniformes de kaki no se pongan blancosya que se ponen blancos de Un ex-cónsul mexicano tanto lavarlos-un recurso, el más simple, es no lavarlos.

> Para que los estudiantes no parezcan policiales rurales ni guardas, cambiarles el uniforme a tales policiales y a tales guardas.

Volver a los uniforme grises del 906? Ajá! Y a los padres pobres que ya hicieron el gasto para todo el año, quién les

compra esos uniformes? En el 906 se obligó a tal o cual género y color porque se le quiso hacer el caldo gordo a un comerciante, y se le hizo. No queremos creer que ahora

se trate de lo mismo. Por último, huyendo de los policiales rurales, con el kaki, caeremos en los soldados con el gris; y la verdad es que no vale la pena el cambio.

OTRO PADRE DE FAMILIA

Acerca de la huelga de do que es un principio Viaje del embajador cuobreros mexicanos en California

Washington, 20 .- La Federación Americana del Trabajo declara que no ha recibido la circular de la organización mexicana «Crom», referente a la canos en California, defornianas, pero agregan- dos el sábado.

seguido generalmente por ella el ayudar de los huelguistas que luchan por mejorar sus condiciones de trabajo».

El Secretario Hull visita al Rey Jorge

Londres 20.—El Secretario de Estado norteameseándose conocerla antes ricano Hull visito al Rev de tomar una resolución Jorge en el palacio de aqui. Los funcionarios de Buckingham, llamado por la Federación creen que el Soberano, según se la huelga de esos obreros cree para tratar del «gardebe ser solucionada por den party con que serán las organizaciones cali- obsequiados los delega-

Se editará una nueva revista de carácter técni coescolar y grandes festividades religiosas

Varios señores maestros y la asociación de Inspectores y visitadores de escuelas tienes el propósito de editar, por su propia cuenta, una revista de earacter técnico y en la que tengan cabida todos sus problemas, sus quejas y sus asparaciones.

A tal efecto se reunieron ayer en el Teatro Nacional para cambiar impresiones, resultado de cuya reunión fué el hecho de que la revista publicará su primer número en Julio próximo.

Esta revista será completamente independiente, sin nexo de ninguna clase con la que ya se edita y se titula «La Escuela Costarricenses, y que dirige don Moisés Vincenzi, la cual se seguirá publicando también regularmente.

En Tibás habrá eventos deportivos el 24.

Entre las autoridades locales, el nuevo señor Cura Presbitero Castillo y los deportistas. echarán la casa por la ventana en la noche del 23 y durante todo el día 24, ya tan próximo. Se trata de la fiesta anual de San Juan y los preparatiwos son muchos y estupendos.

La filarmonía ha hecho múltiples ensayos para una retreta de gala, la mejor pólvora se ha contratado y la música preparada para la Misa Mayor por el profesor don José Rafael Araya, hace creer que ese acto será notable.

Hay que agregar que también predicará el gran orador sagrado Fray Agustín de Losada. Los deportistas han hecho asimismo un programa colosal.

bano en Washington Washington, 20. - El embajador cubano Cintas embarcará esta noche para la Habana, en un corto paseo.

¿En qué guedaremos, al final, en cuanto al tipo de cambio?

Los diversos intereses puestos en juego, todos respetables, y la desvalorización del dólar en los Estados Unidos, han producido en nuestro país un verdadero desconcierto en cuanto al tipo de cambio.

Ya no es el asunto del tipo oficial y de aquél a que opera la bolsa negra, sino que en el mismo organismo que debe fijarlo, hay casi una anarquía.

El Secretario de la Junta de Control, señor Guardia Carazo, opina que el tipo con el dolar podría fijarse en el 500%, término medio que no perjudicaría ni a los agricultores ni a los comerciantes; pero en la misma Junta hay elementos que no sólo no están de acuerdo con el alza sino que, al contrario, sostienen que, de seguir relacionando nuestra moneda con el dólar, el tipo debe ser

En definitiva será el Congreso quien se pronuncie al respecto euando discutan las reformas a la Ley deC ontrol; presentadas hace días.

bajado.

Casamiento del Príncipe Mdviani

Paris, 20.—El principe Mdviani y la millonaria norteamericana Bárbara Hutton contrajeron matrimonio civil hoy. La ceremonia religiosa se verificará mañana.

Nueva baja del dólar

Nueva York, 20.-El dólar ha sufrido una nueva baja, y la libra esterlina ha experimentado la más importante reacción desde la suspensión del patrón de oro en los Estados Unidos. La última cotización ha sido 4,18 7/8

La discusión del conflicto del Chaco

Ginebra 20.—El comité consultivo del Chaco se reunió privadamente para discutir sobre la forma en que la Liga podría enviar una comisión al Chaco con el fin de arreglar la suspensión de hostilidades, investigando en el propio terreno los motivos de la disputa y flijar las zonas que deben someterse a arbitraje, si se llega a un acuerdo en ese sentido en Ginebra.

Ei problema azucarero y la situación de Cuba

Washington, 20.— Un vasto plan que contempla el resurgimiento de la industria azucarera y simultáneamente la ayuda a Cuba será sometido a la conferencia azucarera que se reunirá aquí, y que estudiará también un proyecto para la reducción arancelaria para el azúcar a cambio de la limitación de la produc-

Un reportaje a la traición

Reformas a la ley que rebaja los intereses. - Cuando los créditos no excedan de mil colones, que paguen el 1 %.-Los descuentos de los sueldos de los empleados públicos. La rebaja de los intereses a los depósitos bancarios, fué un error del Congreso.

Don José Miguel Jiménez Jefferson Medical College, y ha Sancho lleva dos títulos nobi- honrado su título con dedicaliarios en sus apellidos; y aún ción y talento; es Diputado y amarilla, y caña cubana. cuando él pudiera decir, como su labor ha sido la de un joel otro, que su nobleza prin- ven estadioso e independiente bo el Departamento Agricola cipia en él por un afán de y es un amigo simpático, llano Escolar de acuerdo con la probidad y de independencia y cordial. de ser hijo de sus obras, él respaldo de dos apellidos ilustres y distinguidos.

No le pesa, sin embargo, su prosapia a este don José Miguel y va por esas calles de Hay tántas ideas en el ambien-Dios, y por la vida, callado y te, tántos proyectos en la Cámodestamente hacia su destino.

Es médico graduado en el

Por alli en su nuevo despasiempre podrá contar con el cho, en las vecindades del Morazán, lo encontramos y conversamos con él.

-Novedades, Doctor? -Pues muchas y ninguna.

(Pasa a la pagina 5)

Se está plantando mucha caña de azucar en las escuelas

Se está haciendo una buena divulgación de nuevas especies de caña de azúcar en nuestras escuelas, para reemplazar las viejas variedades de caña criolla o morada o

Esa empresa la lleva a ca-Escuela Nacional de Agricultura de Montes de Oca.

Ya las especies repartidas el año 32 están muy bien reproducidas y de ellas se mandan cabos a otras escuelas.

planteles hava caña para repartir a los niños que siempre se sienten muy contentos con este alimento.

El Señor Secretario de Salubridad en Santa Ana

Hoy temprano, salió para Santa Ana el Dr. don Solón Núñez a cooperar personalmente en la campaña sanitaria que está librando la Secretaría de Salubridad en esa región.

Como hemos dicho en ediciones pasadas, el paludismo es un verdadero azote en esa parte del país y, por tal razón, hay alli destacados cinco empleados de Salubridad, permanentemente, tratando de extirpar

necesiten.

Quince formas de Decreto

La Secretaria dió lectura a quince formas de decreto. No seco, sin dictamen médico y hay manera de que el Con- sin nada, dice que no se siengreso quede bien con las gen- te bien y que necesita ocho tes o merezca su elogio. Ayer días de permiso. decian aqui en la barra: que es eso? Dictan las leyes por de estos que el General se cajuelas! Y cuando las discu- iría para Europa. No hay tal; siones se prolongan y no se pero el anuncio de ese viaje llega pronto al pronunciamien- lo ha obligado a pensar en to o a la votación, entonces otro que es como conjugarse él los oventes censuran de esta mismo: dicen que se va para... jaez: Por Dios! no hacen más El General. que perder el tiempo en discusiones y nunca llegan a nada. No sabemos con quien querrán quedarse los oyentes: si con los Villafranca o Sa-Hoy iba el Doctor Núñez borío Montegro de antes o Se quiere que en todos los a examinar personalmente a con los Macedonios y Julio una casa municipal en San todos los escolares de Santa Acostas de ahora. Seguramen-Ana, para poner en tratamiento te ni con unos ni con otros: inmediatamente a los que lo Si ensartas, pierdes y si no, perdiste!

Desde las barras del Congreso

(Anotaciones de un oyente)

El General Volio así, en

«La Tribuna» dijo un día

Casa municipal

El diputado Vargas de Coronado (que nada tiene que ver con Vasquez de Coronado) pide C 25.000.00 para construir Isidro de Coronado.

El diputado Jiménez Ortiz

(Pasa a la 5a. página)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

ALBERTO QUIJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARIN

NOTAS DE PALMARES

Corpus Christi

Esta es una fiesta universal, que en Costa Rica celebran con más o menos pompa hasta los pueblecitos más pequeños en donde haya un cura; en una ciudad como ésta netamente católica, «pues no solamente se han rechazado las sectas protestantes, sino que todas las doctrinas disociadoras que van regando su ponzoñosa semilla en otros pueblos, han encontrado para entrar aqui, inexpugnables murallas» es algo verdaderamente hermoso y resultaria opaco cuánto quisiera hablar de su brillantez.

La orquesta a cargo de los señores Luis Angel Estrada, Abel Fernández, Jacob Fernández y Juan María Vás quez, bajo la dirección del maestro don Tertuliano Mora, mereció aplausos. Digna de un elogio especial se hizo la señorita Herminda Castro, cantatriz que se ha hecho indispensable para la celebración de toda fiesta religiosa. La filarmonía se portó a la altura dándonos a conocer una vez más sus capacidades musicales.

Para los organizadores y cooperadores toda nuestra felicitación más sincera.

Velada artística

El diligente y magnápequeños actores, funda- austro-alemanas.

dos en el poco tiempo de preparación que habían tenido, pero resultó todo lo contrario.

Los pequeños demostraron tener mucho de artista. Todos desarrollaron a perfección sus papeles, y el extenso programa no pudo haber sido mejor. ¿Y que diremos del diminuto Piti? Que se destacó como el mejor de los actores; su hermanita lo secundó muy bien y formaron el mejor de los actos.

rel y otros grandes astroquedaron empequeñecidos tras felicitaciones para el ilustre don Rafael, el artístico personal, y todas aquellas personas que en una u otra forma ayudaron al efecto.

Corresponsal

Palmares Junio de 1933.

Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas, ni malos olores —

limpiados con economía con

Almacén ALSINA

Josef Sauter y Cia.

La Gran Bretaña manifiesta su simpatía por la actitud del Gobierno Austriaco

Washington, 20. — El nimo director don Ra- Gobierno ha manifestado fael Sánchez Herrera, pre- que la Gran Bretaña simparó una artística velada, patiza con los esfuerzos que nos presentó el jue- que el canciller Dollfuss ves 15 de los corrientes, realiza para mantener la con el objeto de recojer independencia de Austria algunos cincos para au- y la autoridad de su réxiliar a los niños más gimen. Esta declaración pobres. La asistencia fué fue hecha por el subserelativamente numerosa. cretario Eden en la Cá-Francamente no augurá- mara de los Comunes al bamos mucho éxito a los referirse a las relaciones

LA CASA - DE LOS CASIMIRES

Unica casa especializada en el país que cuenta con el surtido más extenso y variado de

Casimires Ingleses

de las mejores fábricas europeas

ESTA CASA ESTA UNICAMENTE DEDICADA AL COMERCIO DE CASIMIRES

Inmenso surtido de negro, azul y blanco para pantalones de fantasia

No olvide escoger su corte en esta casa de donde se llevará lo mejor a los más bajos precios.

AVENIDA CENTRAL

No se pongan viejos

antes de tiempo: tomen el

Elixir de Salud

del Doctor Gustavo Michaud

Da vigor, da vida

De venta en todas las Boticas

Teléfono 2316

Señora especializada en manejos de casa, Chaplin, Harold, Lau- con una larga práctica en casas de responcómicos, de la pantalla sabilidad, desea colocarse de preferencia en con su presencia. Nues- una finca. Solicite sus servicios al Ap. 1309

Delitos y delincuentes

A mi querido amigo Chico Sajino y comparsa

Yo tengo para los traidores

para que se encargue su pro-

pia desnudez de sentimientos,

de traerles el condigno cas-

Hace 19 siglos que se rea-

lizó la tragedia del Gólgota y

todavía los aires de Palestina

que mecieron la figura del hi-

jo de Iscaria envenena esta

generación, que en la bruma

de esta tenebrosa noche de su

infamia, recurren a las más

nefandas formas de procedi-

Nicoya, 15 de mayo de 1933.

Rog. Fernández

Mucho ha hablado la filosofía las cloacas, son en suma, el criminalista acerca del sentido deletéreo emanar de conciencraso de lo que significa un cias empobrecidas. delito y de lo que constituye un delincuente, y se ha llega- el más acentuado indiferentisdo en cierto modo a establecer, mo: ni los recrimino ni los deque lo primero es el corolario fiendo, y los dejo en su lugar, de lo segundo, y lo segundo en sí un enfermo en el conjunto social.

Pareciera que esa verdad, tigo a que se hacen acreedoteoremática por su estructura, res. resultara axiomática por la convergencia de características en todos los casos, pero a veces en ese conjunto de crimenes sociales que agobian el ambiente, saltan aspectos tales, que la teoria de la enfermedad individual, se trasluce en un cretinismo lamentable.

Yo acepto y conciento en miento... para ellos el despreque un suicida, un ratero, el cio. propio asaltante de los caminos sea, un enfermo o un fracasado, que en sintesis es uno mismo, pero no me atrevo a consentir y aceptar que un traidor y un ingrato, que es a mi ver, la pareja de crimenes más execrables y más execrados, sea una dolencia espiritual que aqueja al individuo.

En el traidor, que tiene que ser un ingrato, está de cuerpo presente la premeditación, la sana, y el desprecio positivo a ese don de reconocimiento que distingue a los bien nacidos del género humano, y para premeditar, para ensañarse, ha menester de todas las facultades mentales en acción, que no pueden estar en un enfermo, y de consiguiente el acusado de este delito, tiene que ser un cretino, o un descalificado del ambiente social.

Ninguna traición se justifica ni por la bondad de las resultancias, porque los traidores forman el montón anónimo de las sociedades, son el desperdicio de la inmundicia de la misma y su aliento, siquiera, contamina y zahiere.

El veneno de las serpientes es menos peligroso que la baba inmunda que sueltan los traidores, porque para éste existe el butantán, mientras que para la otra sólo queda la letrina o el desprecio, que vienen a ser demasiado honor para elles. La figura morbosa de un traidor puede compararse con la hidrantricéfala de la leyenda, con la charca inmunda en donde mueren

Chocolate

STOLLWERCK

tiene fresco

Hechos, no palabras

Se funda una institución para confeccionar ropas para niños pobres, llamada

Taller del Niño Jesús

una reunión en casa de la tiempos de prueba tanto apreciable señorita María para los unos como para Amalia Castro, donde los otros se enfurecen y amigablemente se dieron vociferan contra los infecita 28 señoritas con el lices chiquillos mendigos, fin de fundar un ropero a esas personas les adque llevará por nombre vierto que están harando el título con que enca- en el mar... las palabras bezó este escrito.

niños pobres, de 2 a 5 de entre vosotros» están firla tarde, los días mar- mes como un anatema tes; también se confec- que echa por tierra todas cionarán canastillas que las invenciones para quila cigüeña llevará a las tar de la vista a los pobres: señoras pobres.

fué formar la Directiva, nando una cordialidad Señor. incomparable, mucho orarmonizó aquel acto, aque- cierta ocasión escribía: llas horas transcurridas de las personas de buena cielos. voluntad unido al trabajo de estas 28 señoritas se les vestirá.

cinco y era hora de ter- nos. minar y partir había listas ya quince piezas de vestir.

Así terminó aquella reunión que fué fiesta del Niño y fiesta del corazón; salí pensando que nunca como hoy debe la mujer cristiana asociarse para detener la puerta de entrada a la miseria que quiere consumir de hambre y frio a las pobres criaturas de los obreros sin trabajo.

Parece mentira; pero hay

El martes pasado hubo personas que en estos de Jesucristo Ntro. Señor Alli se coserá ropa para «Siempre habrá pobres siempre los habrá porque Lo primero que se hizo ellos son higiene del alma.

Eso que parece terrible luego se dió principio al desigualdad es divina arcorte y a la costura rei- monía para Dios Ntro.

Estoy de parte de un den y buena música que sacerdote católico que en

«El pobre lleva en su aguja en mano pensando frente una corona, Jesuen la desnudez de cente- cristo lo consagró rey nares de niños pobres que cuando le entregó el do-Dios primero y la ayuda minio del reino de los

Lo hizo sacerdote cuando obligó al hombre a redimir sus culpas con Cuando el reloj dió las dones puestos en su ma-

> Lo trasformó en hombre divino cuando al travez de sus harapos en él gravó la imagen de su propia personalidad.»

> > Rosa Quirós P.

UN BUEN APERITIVO

Tómelo siempre en

YA ESTA LISTO

EL NUEVO DIRECTORIO TELEFONICO

Será distribuido en nuestras oficinas y en las Centrales de Provincias.

Suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del directorio anterior que, como de costumbre, ha de ser retirado de la circulación.

Compañía Nacional de Electricidad

Junio 18 de 1933.

SECCION RELIGIO

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

HOJA DEL CALENDARIO

20 de Julio.—Martes inverio, pap. y mart.

Sagradas Ordenes, fue reves- agua de la tribulación. tido de la plenitud del sacerdocapital. Vivia aquél según sus mero de milagros. impío deseos y no conforme Guiados por el Espíritu dora le hizo desterrar a la verdad atropellada. Isla de Poncia.

odas

tro.

10

14

ratriz de Constantinopla Teo- Señor, el año 538. Su cuerpo besare. dora solicitó de Silverio el fue llevado a Roma y colocarestablecimiento de un here- do en la Basilica Vaticana, gelio, es el libro del obrero, siarca en la sede de aquella en donde brilló con un sinnú- del pequeño, del débil, del

al Espíritu de Dios, y en con- Santo, pidamos a Dios ayuda solo pasaje; os le he citado ya, secuencia, había sido depues- a nuestra flaqueza v nos lle- mas jcómo no volver al mismo! to por Agapito. No dando el ne del valor de que dió prue-Papa su consentimiento, Teo- bas S. Silverio, en pro de la to uno de los doctores de la

Modos prácticos de ayudar a los sin trabajo

comenzamos a tratar de este menor alivio entre tanto. asunto hemos advertido que Con franqueza tenemos que de sus projimos.

fáciles, ni son prácticos, ni rea- y según yo diga, o me oponinmediata aplicación, según nadie lo haga. nosotros deseábamos.

blecido-se sintió con pujos vemos precipitarse la república. de diputado perteneciente a un informe de cuatro pliegos bajo. que francamente no hemos tenido la paciencia de leer enteramente.

Si precisamente era eso lo que censurábamos achacando a esa fertilidad de los ingenios en proponer recursos, arbitrios y proyectos complejísimos siempre, la complicación cada vez creciente del problema de los sin trabajo y el aplazamiento de su solución. Parece que nos hubiéramos empeñado en hacer el milagro total y de una sola vez o en no hacer nada si aquello no se logra. Como si ante la enfermedad de un ser querido nos propusiéramos su curación instantánea y radical

En el primer artículo en que rehusando proporcionarle el

con el mayor gusto admitiria- manifestar, que esa incontimos la colaboración de nuestros nencia inmoderada, esa exulectores que quisieran ayudar- berancia más que tropical en de compadecerse de la miseria puede encubrirse con capa de buena intención, en la gene- de este misterio? Casi tenemos que arrepen- ralidad de los casos está reve- Vedla aquí, dada por el mistirnos de haber hecho tal in- lando el prurito de exhibición mo evangelista. vitación o pedido tal ayuda. y el afán de vana notoriedad Siete han sido las cartas hasta y competencia. De ahí los hoy recibidas en ese sentido y planes completos y los proninguna de ellas cumple las yectos amplisimos y el desacondiciones que nosotros exi- cuerdo absoluto con los del gíamos y que en el mismo ar- vecino y el que nadie diga: tículo explicábamos detallada- hágase el milagro y hágalo mente. Los medios que en esas el diablo sino al contrario: o cartas se nos proponen, ni son el milagro he de hacerlo yo lizables individualmente, ni de dré con uñas y dientes a que

Mientras la musa de todos Se trata más bien de pro- nuestros afanes y el móvil de yectos de problemática ejecu- todas nuestras acciones lo consción, de planes de conjunto tituya ese individualismo anármás o menos fantásticos, en quico, esa autonomía e indiscuya realización deberían to- ciplina en el pensar y en el mar parte elementos y factores querer, es en vano que soñemúltiples. Un señor de Gua- mos con el más mínimo alivio dalupe que firma con seudó- para la triste situación, agranimo-también contra lo esta- vada por momentos, en que

Continuaremos en días suuna comisión dictaminadora y cesivos exponiendo algunos nos remite, en vez de una sen- otros medios fáciles y prácticilla carta, como solicitábamos, cos de ayudar a los sin tra-

JOSÉ SILVESTRE

Mejores fotografías le dará una de las modernas

que importa la

Librería JOSEF SAUTER y Cia.

Anúnciese en "La República

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

M. S. "COLOMBIA"

14.000 TONELADAS

Saldrá de Limón para puertos europeos el 30 de Junio de 1933 Ilevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a

AGENCIAS UNIDAS S. A.

Agentes Generales

Limón

LECTURA PARA LOS PATRONOS

(El obrero)

((Continua)

Vosotros vais todos los años a respirar en nuestras costas aire puro, impregnado de perfumes silvestres que conduce el mar sobre sus ondas... Alli encontráis a los pescadores de Ostende, de Blankenbeghe y de Nieuport con su sombrero embreado y su traje de paño Discípulo de Cristo, el san- burdo... Ved ahí lo que eran fraoctava del Corpus.-S. Sil- to Pontífice llevó, en pos de los autores del Evangelio; y El esta pesada cruz, y desde su Maestro, obrero como ellos, su destierre gobernó a la Igle- vestía y comía como ellos. Silverio, hijo del Papa Hor- sia alimentándose según se Cuando los soldados judios van misdas, el cual había sido ca- cuenta que solía él decir, del a prenderle por la noche, para sado antes de ascender a las pan del sufrimiento y del reconocerle entre los demás, tienen que pedir a Judas una Al poco tiempo, Silverio, mi- señal que le distinga... y no cio al suceder a Agapito en nado por la privaciones y los hallándola Judas, tiene que el trono pontifical. La Empe- trabajos, murió en paz del decirles: «Aquel a quien yo Oh! si, jacudamos al Evan-

pobre!...

No os citaré más que un

«Maestro, preguntaba a Crisley, Maestro ¿cuál es el primero y mayor de los mandamientos»?

Jesús le responde: «Amarás al Sanor tu Dios con todo tu corazón. Este es el primero y mayor de los mandamientos». Y sin esperar nueva pregunta, anade el Maestro: «El segundo es semejante a éste: «Amarés al prójimo como a ti mismo».

¿Qué quiere decir esto, señonos a excogitar esos modos ofrecer recetas para todos los res?... Dios y el obrero, herfáciles, prácticos y al alcance males de que la Patria adole, mano mio en la misma linea! de toda persona de buena vo- de que todos nos hallamos ¡El amor de Dios y el amor luntad y con entrañas capaces acometidos, si en la forma de mi hermano el obrero parangonados! ¿Cuál es la clave

«Cuando viniere el Hijo del Hombre, escribe con su elevado estilo, se sentará sobre el trono de su majestad, en medio de sus ángeles, y serán congregadas ante él todas las gentes».

Allí estaremos nosotros, señores, vosotros y yo, y entonces será la hora de los juicios terribles... ¿Qué tendremos que decir entonces delante de aquel gran Juez? Para él han estado patentes los pliegues y repliegues de nuestro corazón. Su vista nos ha seguido de día y de noche, en el goce secreto de nuestros vicios, en las deliberaciones ocultas de nuestra molicie y de nuestro egoísmo.

«Y apartará los unos de los otros, como el pastor aparta las ovejas de los cabritos.

»Y pondrá las ovejas a su derecha y los cabritos a la iz-

»Entonces dirá el Rev a los que están a su derecha: Venid, benditos de mi Padre, poseed el reino que os está preparado desde el principio del mundo.

»Porque tuve hambre y me disteis de comer: tuve sed y me disteis de beber; carecia de asilo y me hospedasteis, estaba desnudo y me cubristeis; enfermo y me visitasteis; en la cárcel y me vinisteis a

Entonces le dirán los justos: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, y te dimos de comer; o sediento y te dimos de beber? ¿Y cuándo te vimos sin asilo, y te hospedamos; o desnudo, y te vestimos?

«¿O cuándo te vimos enfermo, o en la cárcel, y te fuimos a ver?

Y respondiendo el Rey les dirá: «En verdad os digo, que cuando lo hicisteis a uno de estos mis hermanos pequeñitos, o mi lo hicisteis,»

Aun no hemos acabado, Se-

Después dirá también a los que estén a su izquierda: Apartaos de mí, malditos, al fuego eterno.»

«Porque tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber, carecía de asilo y no me hospedasteis, estuve desnudo y no me cubristeis, enfermo y en la carcel y no me visitasteis.» ;Ah! señores, seremos nosotros

dos, que pálidos y temblando, preguntarán entonces: «Señor, ¿cuándo te vimos

del número d eestos desgracia-

hambriento o sediento, o desvalido, o desnudo, o enfermo, o encarcelado y no te favorecimos?»

«¿Cuándo? Cuando dejasteis de hacerlo a uno de estos pequenitos, rehusasteis hacérmelo

Ved ahí el secreto del misterio señores. Ese obrero, ese pobre, ese pequeño, ese minimo... jes Dios!... ¡Dios se ha encarnado, por decirlo así, en su miseria!

Oh! ahora ya no me admiro... no hay ya dos mandamientos, no hay más que uno solo: «¡Amad a Dios!» y he aquí en su gradación solemne la última palabra de la doctrina religiosa acerca del obrero y del pobre.

Mi naturaleza humana me había dicho: «El obrero, el pobre es tu igual; ámale como a tu igual».

(Continuará)

Hay 638 hospitales católicos en los EE. UU.

(Washington, D. C. Mayo 22. en las posesiones insulares de los Estados Unidos y 57 en

Durante el año de 1932, según el resumen sometido, 1.711,200 pacientes fueron atendidos en hospitales católicos. De los 638 hospitales católicos en los Estados Unidos. 418 han sido aprobados incondicionalmente por el Colegio Americano de Cirujanos y en Canadá 51 han recibido este reconocimiento. Durante este año 125 hospitales en los Estados Unidos y 22 en Canadá atendieron a 600,000 pacientes en sus propias casas.

Hay 53 hospitales católicos en los Estados Unidos y 5 en Canadá que suministran departamentos de servicio social. En los Estados Unidos, 11,356 hermanas asisten en los hospitales y 2,983 en Canadá. De este número cincuenta y tres por ciento de las hermanas son enfermeras registradas.

presidente de la Asociación de Según los datos que fueron ta y cinco millones de dólares 638 hospitales católicos, 23 mente el servicio que fue ren- Estados Unidos.

-Ola Newe). Acaba de pu- fué necesario la clausura de de dólares se gastaron en serblicarse un nuevo directorio un solo hospital en los Esta- vicios de caridad. del progreso de hospitales ca- dos Unidos y los hospitales Cada una de las hermanas

Los nances, fruta peligrosa para adquirir la ankilostomiasis

No estamos seguros si fué en Nicaragua o en Guatemala, pero, es lo cierto que en una de esas dos naciones, la Salubridad prohibio la venta de los nances o nancicos, pues son agentes propicios para la trasmisión de la ankilostomiasis.

Esas frutas se venden aqui sin lavar, siendo un peligro, pues no se recogen de los árboles, como debiera, en man-

Ideas convenientes no son recogidas aquí por la Sanidad, pero si pueden tomar nota de este peligro los padres de familia y los maestros, para prohibir, en cuanto se pueda, los nancicos.

En los breñales de Coronado funcionan once trenes de quaro de montaña

Ya los taquilleros patentados de Coronado no resisten la competencia de los contrabandistas que aprovechando el baratillo del dulce, venden el guaro más barato, hasta a un colón el litro.

Y es que al decir de las brujas, hay por esas peñas once fabriquitas bien equipadas que se encargan de la venta y que están bajo la espesura del boscaje o en los pliegues de los barrancos.

El Resguardo dió con la número 12 hace poco, pero no ha establecido el record de las

11 que faltan.

Como las tiendas, los ca-

Ahora se viaja por el Paseo Colon más rápido que en el tranvía, recurriendo a un enorme camión que por esa ruta transita y que sólo pide un cobre por la carrera (entre se-

tasa ha sido rebajada y desde el día de Corpus el viaje sólo del Santísimo y Misa a gran cuesta veinticinco céntimos.

Como antes, 75 céntimos valía el viaje redondo, ahora los isidreños pagan 50 céntimos por ida y vuelta y han tenido gran economía. Y es que se ha establecido

una fuerte competencia, como se ha hecho en otras lineas.

dido sin pago, pero se puede estimar que casi un tercera parte de este total o aproxi-Durante la depresión no madamente veintiseis millones

tólicos en los Estados Unidos, a cargo de las hermanas han recibió por su servicio mil con asistencia del Rev. Al- progresado, aunque, se han ochocientos dólares al año, o phonso M. Schwitalla, S. J. de encontrado con grandes difi- un total de un millón de dóla Universidad de San Luis y cultades durante estos tiempos. lares; el gran total de cuaren-



LAS PASTILLAS ORIENTALES

LE QUITAN ESE

DOLOR CABEZA

la mano

Grandes festividades para celebrar el Año Santo en la Villa del Naranjo

PROGRAMA

Jueves 22 de junio

A las 6 horas.—Misa de Co-

A las 7 horas.—Exposición de S. D. M. y Misa Cantada. A las 2 p. m.-Rosario, Reserva v Bendición.

A las 6 p. m.-Rosario Solemne, Plática de Preparación para la GRAN PEREGRINA-CION del Domingo, por el Rdo. P. Carlos Cavero.

Viernes 23 de junio

A las 6 horas.— Misa de Comunión General para los También para Coronado la Socios del Apostolado.

A las 9 horas.— Exposición Orquesta en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús y panegirico por el P. Cavero. Inmediatamente después, renovación de la Consagración del Cantón de Naranjo al Corazón Divino.

A las 4 p. m .- Rosario, Plática y Bendición.

Sabado 24 de junio

A las 6 horas.— Misa de Comunion. A las 4 p. m.-Rosario y

Domingo 25 de junio

A las 5.30 horas.—Misa de

Comunion General. A las 7 horas - GRAN PE-

REGRINACION, organizada por el Apostolado de la Ora-Hospitales Católicos en los Es- sometidos, ochenta millones de representa el total que fué ción de Naranjo, de acuerdo tados Unidos y por el señor dólares representan el servicio contribuido para la salud y con lo prescrito por el Exemo. M. R. Kneifl, anunciando que rendido por los hospitales. Es cuidado de los enfermos por señor Obispo en su última hay en los Estados Unidos imposible determinar exacta- los hospitales católicos de los Carta Pastoral, al CERRO DEL ESPIRITU SANTO.

A nuestra estimada clientela de depósitos

LE AVISAMOS

que con motivo del Decreto Legislativo N.º 29 cuyo texto definitivo fué publicado el 9 del corriente en La Gaceta (Diario Oficial) reconoceremos a partir del 4 del presente como tipo de interés máximo sobre depósitos a la vista y en cuentas corrientes, UNO POR CIENTO ANUAL.

Sobre depósitos desde 3 meses hasta un año de plazo, DOS POR CIENTO ANUAL. Sobre depósitos o más de un año de plazo, TRES POR CIENTO ANUAL.

Y a los actuales depositantes de dinero a plazo les avisamos que de conformidad con el artículo 6 de dicho Decreto, los intereses que devenguen quedan gravados desde el 4 del presente mes con un impuesto equivalente al exceso del dos por ciento anual de interés sobre depósitos hasta un año de plazo, y al exceso del tres por ciento anual de interés sobre depósitos a más de un año de plazo.

San José, 15 de Junio de 1933.

BANCO DE COSTA RICA. — BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA BANCO ANGLO COSTARRICENSE. - THE ROYAL BANK OF CANADA BANCO CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rid

MINDO SOCIAL



Enfermos

Bastante delicado se encuentra don Tomás Fernández Fernández, por cuyo motivo partió ayer para Puntarenas en viaje de salud.

Indispuesta doña Carmen Esquivel de Robert.

En la ciudad de Alajuela guarda cama desde hace varios días la bella señorita Florita Aguilar.

Enferma se encuentra la ninita Inés del hogar de don Eduardo Fernández y doña Julia Aguilar.

Continúa muy delicado el caballero don Ricardo Cañas Iraeta.

Un tanto delicada la senorita Candelaria González Castillo.

Clínica Figueres a su casa de Carranza de Chaves.

señorita Ada Chacón.

se encuentra la bella senorita Flora Alvarado Sandoval.

En la ciudad de Heredia ha restablecido don Francisco Dall Anese que estuvo muy delicado en días pasados.

Enfermo se encuentra el niñito Alvarito, del hogar del Lic. don Marco Tulio Fonseca y su señora esposa doña Marta Solórzano de Fonseca.

La salud de la joven esposa de don Gastón Peralta, doña Rosa María Volio, deja todavía mucho que desear. Lo lamentamos profundamente y hacemos votos muy fervientes por su pronto restablecimiento.

Ha continuado enfermo en la ciudad de Puntarenas el diputado don Carlos Barahona. Deseamos que pronto se encuentre bien. En el Congreso ha seguido sustituyéndolo el

NO ME DIGAS QUE FIO!

Tal es el nombre de una simpática pieza para piano y orquesta que compuso el genial don Alcides Prado Quesada, ex-Director de la Banda Militar de Alajuela. Y tuvo la ocurrencia de enviarlo a la Víctor Talking Co. de Nueva York, fábrica que comprendiendo el alto valor de la pieza, la hizo reproduen millares de discos que han hecho furor y récord en Colombia, con todo y ser aquella nación cima de pasillos.

La música de Prado es allá cada día más popular y por cada disco vendido recibe el agraciado amigo 8 centavos de dólar que la VICTOR de modo espontáneo le ofreció y le manda con puntualidad. Al principio no más recibió \$ 30,00 y ahora con grata sorpresa por ser crisis y de modo mesperado el acucioso compositor nacional recibió bajo letras recientes \$ 70.00.

Semejante lotería de 500 cristóbales por tan bella composición merecen la feliclación más entusiasta al profesional y al amigo.

Prueba esto que los americanos miden y pagan bien la música de los indohispanos y es ésta la segunda vez que triunfa el ameritado Director de Orquesta, pues en otra ocasión la fábrica Buick le otorgó otro premio por otra pieza muy artística.

Suplente por la provincia Sr. Figueroa.

En la ciudad de Limón se encuentra enfermo don Agustín Gutiérrez R.

Continúa de gravedad doña María Jiménez v. de Cabezas.

Enfermo desde hace dos días se encuentra el joven Alfredo Cardona.

Se improvisó un baile en Ala-

El domingo después de la retreta, se improvisó un baile en el Centro Internacional de Alajuela, que dió comienzo a las 9 y media de la noche. Estuvo muy concurrido y animado, prolongándose hasta las 12 de la noche.

El joven Hernán Bolaños

El popular deportista, ele-Ha sido trasladada de la mento de primera fuerza del Orión F. C. partirá en breve habitación la señora doña Lola con el equipo «Audax», quien ha permanecido entre nosotros durante la temporada interna-Indispuesta se encuentra la cional de futbol que acabamos de presenciar. El «Audax» se lo lleva por haber reconocido Un tanto delicada de salud en él cualidades insuperables para el deporte que practican. No dudamos que Hernán conquistara nuevos triuntos mas de los que lleva conquistados en su vida de sport. Un viaje lleno deventura deseamos al joven Bolaños y demás companeros.

> Fiesta en honor de don Luis Dobles Segreda

Será festejado el profesor don Luis Dobles Segreda, esta noche en su residencia de San Francisco de Heredia. El grupo de jovenes bachilleres que lleva su nombre y muchos otros amigos y admiradores de Don Luis, lo obsequiarán con una serenata para festejar el día de su Santo. Aprovechamos la oportunidad para felicitarlo muy sinceramente deseando que celebre por muchos años más su fiesta.

Viajeros

Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital, donde pasará algunos días el caballero don Joaquín Aguilar Esquivel.

Por cable recibido por la familia Gallegos, nos fue comunicado que han llegado a Nueva York dona Carlota Iglesias de Gallegos y la senorita Victoria Gallegos.

Para los Estados Unidos salieron ayer en viaje de negocios, don Guillermo González Herrán y don Max Vi-

Sale el domingo para Caracas la estimable señora doña Manuelita Rodríguez de Igle-

De Puntarenas llegaron ayer los estimables empresarios de la colonia alemana, don Agathon Lutz y don Ricardo Ekerman.

Después de pasar unos dias en esta ciudad, ha regresado a Cartago la señorita Isabel

Procedente de Cartago, el joven estudiante Orlando Odio Cooper.

Parte para Limón el distin-

J. PIEDRA C.

SASTRERIA AMERICANA

To Para caballeros distinguidos

75 varas al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)



Señorita LUPITA HINE CHAVARRIA

Encantadora es ella; siempre con una sonrisa en su rostro, fresco como las flores que sus manos se duermen, y todo en armonía con el candor de su alma y la bondad de su corazón.

Lupita es el encanto de nuestros salones y la alegría de

Para ella, nuestra admiración.

con el nacimiento de un precioso niñito; La REPÚBLICA envia sus más sinceras felicitaciones a los esposos Jimérecién nacido todo género de futbol Nerja F. C. venturas.

De su Luna de Miel

Regresaron hoy de su Luna de Miel don Guillermo Padilla y su señora esposa doña Claudia Pacheco de Padilla, fijando su residencia contiguo a la Fotografía Arias en la avenida de las Damas.

El Coktail Danzante del domingo

El domingo en la residencia de don Luis Robert y su señora esposa doña Nena Vargas de Robert, tuvo lugar un espléndido Coktail Danzante, en honor de la senorita Lía Robert Luján con motivo de sus próximas nupcias con el caballero don Ben Zweig. A las cinco de la tarde, dió principio el baile que duró hasta las 12 de la noche. Fueron rifados tres preciosos bibelots entre las damitas asistentes, y hubo sorpresas, reinando la alegría y el buen humor.

Helados danzantes

Mañana miércoles, con motivo del «Segundo retorno al hogar, del grupo de bachilleres «Luis Dobles Segreda», habrá unos helados danzantes en los salones del San José

tencia Hermes de Jiménez, luchador de vasta cultura y de una actividad propia de su juventud. Triunfa en todos los círculos sociales donde llega. Actualmente es Secretario nez Hermes, deseándole al General del club federado de

Se graduó bachiller en 1931, y pertenece al grupo «Luis

Dobles Segreda». Ha sido también Secretario de la Asociación Periódistica de Estudiantes y actualmente trabaja en nuestras oficinas

de redacción. A las muchas felicitaciones que ha de recibir mañana, agregamos la nuestra.

Por qué hay aguas sucias en las calles pavimentadas?

Si hay servicio subterráneo para las aguas sucias o negras, no nos explicamos por que se toleran sobre la superficie en la parte central de la ciudad, sobre todo allí donde el pavimentado es definitivo. De esto proviene que la mosca y el zancudo no desaparecen com pletamente.

Revela todo escasa vigilancia de las secciones de Sanidad y Cloacas pues las leyes y disposiciones son terminantes. Los alrededores del Mercado, los del Palacio Nacional, los del Carmen, los de la Dolorosa y de muchas partes más, son pruebas de que todavía hay pilas que tiran aguas sucias a los caños que son para las pluviales y que no se echan a los pozos negros por falta de energia y de orden.

Movimiento diario

Hospital

Entradas: 56. Salidas: 42.

Pasaportes

Guillermo Coto Elizondo, para El Salvador.

Visaciones. Sor Gabrielle Leclerg, para Guatemala.

Sor Zoila Miranda, para Guatemala. Coting Rose, para Cuba.

Nacimientos

Hernán Ramón, de José Luis Castro y Marina Hernández.

Teresita del Niño Jesús, de Ramón Gutiérrez y Zoila Araya. Hilda Carmen, de Eutiquiano

Montagnini y Aquilina Quirós. José Joaquín, de Secundino Calderón y Etelvina Velázquez.

Fernando Trinidad, de José Joa quín Masis y Ana Lía Quesada.

Fernando, de Fernando Madrigal y Carmen Montealegre.

José Antonio, de Guillermo Alonso y Victoria Matanzo. Rafaela, de Rosa Jiménez.

Carlos Luis, de Eloy Rojas e Isabel Morales. Rogelio, de Rogelio Zúñiga y Jo-

sefina Martinez. Edgar, de Santiago Calvo y Ly-

dia Hernández.

Patrick Frederick, de Frederick Joseph O'Neil y Rosalía Gómez. Jorge, de Landelina Quirós.

Flora, de Eloy Rojas e Isabel Morales.

Defunciones

Tomasa Rodríguez, 65 años, Ca-

María Jiménez, 44 años, Merced. Teodosia Araya, 72 años, Hospi-

José Luis es un elemento Rnúnciese en La República

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el Preparado en el Laboratorio del

Descamos una tarde feliz a

Celebra mañana su onomás-

José Luis es un aventajado

estudiante de Derecho y per-

tenece a la familia de don

Ramón Pujol y su señora es-

posa dona Anita Portugués.

tico nuestro estimado compa-

enero de labores, don José

sidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

DON RAFAEL VARGAS QUIROS



Este gran trabajador del campo, que en la vera de uno de los caminos de su finca de San Juan parece un roble y lo es por la fortaleza que lo mantiene como en la flor de su vida, es uno de los más valiosos ejemplares del agricultor costarricense. Don Rafael Vargas es el patriarca de San Juan. Todo lo que la tierra le produce, mediante el esfuerzo vigoroso de sus brazos incansables, lo invierte en obras de provecho y de progreso para su vecindario, que con cariñoso respeto le manifiesta constantemente la gratitud que su conducta generosa inspira.

guido Caballero don Antonio y respeto, deseándole muchos Tennis Club. Amenizará la

Hemos tenido el gusto de en esta capital procedente del puerto del Pacifico.

Para Limón, a recibir a su hija Julieta que regresa manana de Cartagena, partio don Florencio Hidalgo C.

Natalicios

Doña Berta Castro Quesada de Carazo, celebra mañana su natalicio, por cuyo motivo La República le desea muchas felicidades.

La apreciable y virtuosa senorita Luisa Volio Jiménez señorita Volio, su admiración y su bella señora doña Hor-

años más de vida.

El sábado a pesar de la llusaludar a la senorita Matilde via y de que faltó la luz, se París, quien pasa unos días llevó a cabo el lucido Coktail Danzante, organizado por las señoritas Haydeé Saborio, Zeneida Bulgarelli, Concha Saborío, Claudia Fernández y senorita Rodríguez.

Rosibel Solórzano Castillo

Es una encantadora chiquita que pertenece al hogar de don Federico Solorzano y su señora esposa doña Carmen Castillo. Rosibel es buena, aplicada y simpática y al cumplir hoy sus nueve años, La REPUBLICA le desea muchas felicidades.

Hogar de gala

Lleno de alegría se encuencumple años mañana. La RE- tra el hogar del estimable PÚBLICA pone a los pies de la caballero don Arturo Jiménez

orquesta Prado.

José Luis Pujol P.

esos jovenes.

Luis Pujol P.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ric

Desde las Barras del Congreso

(Viene de la página 1)

informa que los estudios para cional de Educación, donde mara, tántas iniciativas en la esta obra son muy completos cuenta con más de 6 11.000.00. y están listos hace tiempo. Comision informaria favorablemente, le pide dispensa de trámites al provecto y dispensados que son se le dá primer debate.

Proyectos del Ejecutivo

Se lee un extenso y muy importante proyecto de la Secretaria de Salubridad, que pasa a la comisión de este nombre, y que se propone combatir tesonera e inteligentemente las enfermedades venéreas.

Un telegrama

Productores de café de la region Sur, especialmente de Aserri, se dirigen en telegrama al Congreso hablando de la mala situación de sus negocios, de la dificultad de conseguir créditos, de su idea de que el proyecto de don Manuel F. Jiménez (el Banco Agricola Cafetalero) es la que más convendría a los intereses de los cafetaleros. Piden que no olvide el Congreso el más importante de sus productos agricolas.

Sigue la Simmons

Los Licenciados Astúa Aguilar y Faerron expresan a la Cámara su extrañeza de que los honorarios que les corresponden como árbitros en el litigio de la Simmons no hayan sido tomados en cuenta en la ampliación que el Ejecutivo solicitó del Legislativo, ni tampoco los de los peritos y notarios.

La Simmons, dicen, no fué condenada al pago de costas personales; entonces hay que estarse a la legislación civil corriente que prescribe que en un caso como el presente, cada parte pagará las costas que causó, y las demás, por mitades entre ambas partes.

Agencias de Policia:

Se pide que, con el sueldo de presupuesto, se creen dos Agencias de Policía: una en el Dos, Tilarán, y otra en Juan Diaz, de Nicoya.

El ansiado proyecto:

Suscrito por los señores Diputados integrantes de la Comisión Mixta: Jiménez Ortiz, Arias, Castro B. y Martín, es presentado y leido por la Secretaria el proyecto que viene, como si dijeramos, a sustituir el de la emisión.

Se propone dicho proyecto, en lineas generales:

hasta por ocho millones. Parece que de éstas, cuatro o cinco millones los tomarán los Bancos, para guardarlas en garán 3% de interés y 2% en fondo acumulativo (20 años). Estas cédulas tendrán buena aceptación porque serán pagadas o convertibles en cualquier momento.

El destino es más o menos el mismo que proponía el proyecto de emisión.

Artículo 131, Código Civil

El Sr. Diputado Cordero propone una prudente reforma al art. 131 del Código Civil, en cuanto al derecho que tiene el padre de recluir al hijo en establecimientos correccionales. Se pide la intervención del Patronato Nacioual de la Infancia.

Escuelas de San Ramón

Lo que es el contagio: el Diputado don Alejandro Rodriguez, tan discreto y tan enemigo de todo lo que sean erogaciones, ya ayer, en esta orgia de los proyectos de campanario, pidió C 15.000.00 para reparación de seis escuelas del Cantón de San Ramón, entre los que recordamos a Piedades Sur, Angeles Norte, San Antonio de Zapotal. Lo que se pide es a buena cuenta de lo que le corresponde a esos distritos en el Fondo Na-

El Diputado Monseñor So-Como está seguro de que la lis pide la dispensa de trámites, la que es concedida, fundado en que éstas escuelas no le cuestan un céntimo al Estado, pues han sido construídas por contribución del vecindario.

Llano Grande

Para concluir la Escuela de Llano Grande, Cantón Central de Cartago, se piden. 6 6.000.00, a cuenta de lo que le corresponde en el Fondo Nacional. Dispensa y primer debate.

Compra de propiedades de los Bancos del Estado

En tercer debate este pro- importancia.yecto, el señor diputado Arias observa que la autorización concedida al Ejecutivo en un y en otro innecesaria. Va a comprarle el Estado propiedades al Internacional? Pues no le paga, y recordemos que aquel pero no podrá negarse que ha de los cuales no le cancela el crédito. ni intereses. Es al Crédito? Es verdad que éste le debe al dría subsistir en cuanto a los Estado por allí de un millón créditos de cierta entidad o de colones, pero si va a ha- consideración, pero que el incerse pago con esas propieda- terés debería fijarse en el uno des va a mejorarse su situa- por ciento para las cantidades ción en relación con los otros que no pasen de mil colones. acreedores y eso puede ser Ya comienza a palparse la peligroso para con los acree- dificultad tremenda para con-

encuentra muy bien inspirado el tráfico mercantil. y muy útil el proyecto. El do Jiménez, al ex-Ministro Sr. ventura, amparada a un jugoles para escuelas: la de la Escuela Italia, que paga @1000, la de la Juan Rudín, C 600. Por qué no puede el Gobierno comprar propiedades para instalar sus oficinas y pagarlas con las fabulosas sumas de alquileres?

Expresa Ortiz que simpatiza con el proyecto porque así se le da un golpe de muerte a una multitud de contratos ruinosos. En cuanto al Crédito ni para qué tener escrupulos: el Gobierno será quien tendrá que pagar los platos rotos.

El diputado Monge explica que la comisión varió su proyecto. Ha quedado casi en la forma de una excitativa. No Emitir cédulas hipotecarias cree que su idea merezca ser desechada. Mejóresela y antes de que por falta de estudio vaya a improbarse, pide que pase nuevamente a Comisión. lugar de los billetes. Deven- Así se hizo por más que el diputado Castro B., pidió que fuera pasado a otra.

Examine periódicamente

SANGRE ORINA y HECES

Laboratorio

— de —

Análisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

Con el Dr. José Manuel Jiménez Sancho...

prensa que, efectivamente, no un Lutero ... se sabe ni qué camino debe

novedades.

-Hay una ansiedad general por encontrar una solución. -Si, eso es lo que se deduce; y hay, además, un deseo de acertar: todos quisieran dar la clave para salir de esta crisis, pero ello es más difícil de lo que parece.

-Pero hay algo que hacer para salir de este marasmo?

-Naturalmente: lo que ocurre es que, muy a menudo, se enfocan y plantean los asuntos en líneas generales que parecen aceptables, pero no se aprecian en todo su valor ciertos detalles que, no por serlo, dejan de tener una gran

Vea Ud.: el Congreso emitió la ley de rebaja de intereses, porque se creyó que sentido le parece muy amplia era la que necesitaban los deudores a quienes se quería proteger. En general de tal ley pueden derivarse beneficios, le debe a éste once millones venido a restringir aun más

Yo pienso que la rebaja podores españoles especialmente. seguir pequeñas sumas que El Diputado Jiménez Ortiz forman un gran volumen en

Es más: Ud. sabe que des-Gobierno paga alquileres in- graciadamente, el 90 por ciento creibles. Recuerda la casa de de los empleados públicos venlos juzgados en la forma de den su sueldo por adelantado. cuyo contrato cogieron cabe- Pues ahora van a encontrarse ceando, según dijo don Ricar- con un gran problema porque posiblemente las personas que Soley; se refiere a la casa de hacen esos descuentos no queenfrente, la casa de la buena rran continuar haciendolos a tipo tan bajo. Este es otro so contrato y a algunos loca- aspecto que debería contem-

> -Va Ud. a presentar esas reformas a la ley?

-Estoy pensándolo y quizá lo haga, pero de meterme en eso, juzgo que seria conveniente de una vez acometer esta otra reforma.

"(Viene de-la pagina 1.ª) -Ya nos va resultando Ud.

-Cuidado lo oye el Doctor tomarse ni si pueden llamarse Calderón-y rie con su risa de toda la cara-Se trata de esto: a moción del distinguido companero Sr. Castro Beeche se incorporo en la ley la pro-

hibición a los Bancos de seguir pagando los intereses que pagaban sobre los depósitos, y se fijaron unos, realmente

La idea, todo respeto guardado a su autor, me pareció, desde que fue enunciada, si no absurda por lo menos ina-

ceptable.

Uno se explica el error y hasta la violencia cuando obedecen a alguna tendencia: no se justificarán, pero se explican; pero a esta de la rebaja hasta la exageración de los intereses de los depósitos bancarios, no he podido hallarle la punta. En la discusión restiva hice moción para suprimir tal idea y o no me hice entender o mis compañeros no quisieron entenderme, el resultado fue que la idea del compañero Castro Beeche quedó ingertada en el proyecto. Y ya está dando frutos. Pero qué frutos! Oiga este caso, uno como puede haber tantos:

Un deudo mío, un antepasado rico, dejó C 40.000 para los Salesianos, que estaban colocados en un Banco y con cuyos réditos se ayudaban. Colocados al 8 por ciento que era el interés que devengaban, retiraban anualmente 6 3.200, suma de alguna consideración que de mucho le servía a los Salesianos.

La iniciativa del señor Castro Beeche ahora les reduce esa entrada a la mitad y ya resulta exigua ayuda para una institución tan útil y de tantos gastos como tiene.

Las últimas palabras ya nos las dijo el doctor poniendo en marcha su cuña; y cuando ésta comenzaba a deslizarse hacia el Oeste le dijimos, porque pesamos que hasta entonces no nos lo había echado de ver, que le habíamos estado haciendo un reportaje.

Entonces ya no rio más, temeroso de las barbaridades que ibamos a poder decir.

UNA ACLARACION

sobre las "defensas" o tablas-estacas traidas de Puntarenas

En el semanario «El País» que es caballero honrado y del lunes anterior 19 de Ju- leal con la Patria, en el des-

mado el valiente X. X!

gente seria.

En este caso de las tablas parte de hierro. estacas, o «defensas del mue-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

nio corriente, alguien, que fir- empeño de sus funciones de ma X. X., da la voz de alerta altísima y delicada trascendensobre diez tablas estacas de cia. Diez tablas estacas «deacero traidas de Puntarenas, fensas» sobrantes del muelle, que se encuentran ahora de- fueron regaladas por el Exemo. positadas en el taller de «San señor Presidente de la Repú-Antonio» perteneciente al se- blica Lic. don Ricardo Jiménor mecánico don Luis Garro. nez, no al infrascrito sacerdo-Con un ribete de torcida te, sino a las parroquias de intención intenta X. X. herir La Merced y de Alajuelita, en por eso, al señor Ministro de cuyo nombre se pidieron para Fomento Lic. don León Cor- una cruz monumental del centés, insinuando que quizá se tenario de la muerte de Nuesintente hacer de San José un tro Señor Jesucristo, que se puerto de mar. ¡Si hubiese fir- construirá en el cerro «Monte Christi» situado al lado Este ¡Lástima grande que los que del pico más elevado de la acuden a la prensa para des- cadena de Dota, que llamamos fogar malas voluntades, no se «Pico San Miguel», al Sur de tomen siquiera el trabajo de la capital. Ese monumento se averiguar antes sobre los an- construirá con contribuciones tecedentes de lo que van a es- de personas acomodadas de tocribir! La prensa inconsciente, da la Arquidiócesis, apenas lista a echar todo a mala par- las lluvias permitan el acate, lejos de ser útil es nociva rreo de materiales al lugar en sus labores. La prensa hon- destinado, que es una manzarada delata malos procedimien- na de terreno, regalada por tos también con valor, educa- un excelente vecino de Alación y entereza y hace de ese juelita para ese fin. Entre modo labor depurativa y plau- tanto hubo necesidad de trassible, pero con pleno conoci- ladar las tablas estacas de la miento de causa. Atacar, sin Estación del Pacífico al taller conocimiento, por la prensa, de don Luis Garro, que tiene es charlatanería impropia de la opción -hasta ahora- para construir dicha Cruz en la puede recriminar al Gobierno ballerosamente las órdenes jus-

lle» que vió X. X. en el ta- con dinero de los ciudadanos, de un puente, si ambas cosas Ricardo Jiménez. ller referido, bastábale haber y regaladas a más de veintidos son de interés comunal? preguntado al mismo Sr. Ga- mil ciudadanos católicos, que rro, o al que ésto escribe, para forman las dos parroquias de motivo haya tenido que ser saber que en ese asunto nada La Merced y Alajuelita, para víctima de la suspicacia de hay de censurable y si mucho un fin comunal, como es un «El País», el honorable señor de plausible en la conducta Monumento a Cristo Redentor Ministro de Fomento, que en del Sr. Ministro de Fomento, del Género Humano. Quién ésto, tan legítimo, acató ca-

DOÑA MARIA JIMENEZ DE CABEZAS GOMEZ

En la mañana de hoy, con numerosa concurrencia, se verificaron en la Iglesia de la Merced los funerales de doña Maria Jiménez de Cabezas Gómez, distinguida dama de nuestra sociedad, fallecida anoche.

LA REPUBLICA se inclina reverente al paso del cortejo que acompaña a la gentil señora hasta el campo del silencio y del dolor y envia a la familia Jiménez Gargollo las más sentidas expresiones de pesar.

Del ambiente cartaginés

Hogar de placemes

El hogar muy estimado del amigo don Vicente Bianchini, Director de la Escuela de Varones Jesús Jiménez y señora Aida de Bianchini, se encuentra muy justamente de plácemes por el feliz arribo de una angelical criaturita que ha venido llena de toda felicidad, a completar la dicha del hogar modelo. Este acontecimiento que llena de regocijo el hogar del buen amigo, nos toca muy de cerca por el afecto y simpatía que desde tiempos nos Nota politica une con don Vicente.

Nuestras felicitaciones muy cordiales.

La audición escolar del próximo miercoles

de la tarde, la Escuela de Varo- valiosas adhesiones para estanes Jesús Jiménez dará una candidatura. Recogemos la noaudición escolar desde la esta- ticia que nos la ha trasmitido ción radiodifusora de don To- un entusiasta admirador del bias Solano hijo. Con esta au- Ilustrísimo señor Obispo, madicion se inicia una serie que nifestándonos que todo va perpoco a poco irán dando las fectamente bien encaminado y escuelas tanto urbanas como rurales. El señor Solano ha instado muy atentamente a la Inspección de Escuelas para que, por su medio, se baga saber a las escuelas el buen deseo que le anima por cooperar en esta forma al acercamiento de la escuela con el hogar, haciendo labor puramente cultural.

Para la audición de mañana hay gran entusiasmo por quienes toman parte y la selección de números se ha hecho con todo cuidado a efecto que sea del agrado general.

1º.—Himno Nacional.

grupo de alumnos.

Agustin Fumero. 50-El Pavo Real, canto.

por don Ricardo Rojas.

70-El Siglo de las Madres, por una maestra.

80-Monólogo: Sí y Nó, por el alumno Roberto Murillo.

90.-Vendado y sin vendar, número de piano por don Ricardo Rojas.

100.-Himno de la Escuela. Lo avisamos pues, a las personas que en sus casas tengan radio, que estén atentos a la hora de esta audición, la cual dará principio como se ha dicho antes, a la una de la tarde en punto.

Se habla ya con insistencia entre elementos simpatizadores de la reelección de Monseñor Volio. Se dice que al respecto hay trabajos serios encaminados en este sentido y que de Mañana miércoles, a la una los pueblos principian a llegar sobre ruedas.

CORRESPONSAL

Cartago, Junio 20 de 1933.

Nuestra Legación en Panamá

En estos días debe informar la Comisión de Hacienda del Congreso respecto del proyecto para restablecer nuestra Legación en Panamá.

Además de las razones que siempre han existido al respecto, ahora milita en favor El programa es el siguienie: de esta iniciativa la insistencia de parte de Panamá de 2º.—Palabras del Director. que nuestro asunto interna-30.—América, canto por un cional no puede llegar a una pronta solución porque nos 40.—Recitación por don falta allí un Representante con quien tratar estas cosas.

Parece que la Comisión de 6º.-Nola, número de piano Hacienda dictaminará favorablemente.

Señores Empresarios

Han pensado Uds. en la gran responsabilidad que pesa sobre Uds. en caso de un ACCIDEN-TE DEL TRABAJO?

El seguro de sus obreros, a más de ser OBLIGATORIO, evita las muchas molestias y gastos que ocasiona el accidente más insignificante.

Asegúrense hoy mismo, no esperen una RE-CLAMACIÓN para decidirse a tomar una PÓ-LIZA COLECTIVA DE SEGURO CON-TRA ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Pidan informes al

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

porque las haya donado a tas del Excmo. Sr. Presiden-Son tablas estacas compradas ese fin y no a la construcción te de la República Lic. don

Es doloroso que por tal

Rosendo de J. Valenciano Cura de La Merced

San José, a 20 de junio de

La voz del pueblo

Si el Banco Internacional

tiene fincas en todo el país, no se explica el afán de comprar tierras de particulares

Barrio de los Angeles, Cartago, Junio 15, 1923.

Mi estimado Sr. Director:

Desde hace ma de un mes comenzó a itarse el ambiente nues o de «trabajadores sin tr ajo» con la magnifica idea de que un grupo grande de trabajadores pidiera al Congreso la formación de una Colonia en el Guanacaste, donde tendriamos trabajo todos nosotros, que hemos padecido hambre por tan largo tiempo.

En las últimas semanas el movimiento tomó fuerza y nos hemos venido a encontrar con que la idea no contempla lo que esperábamos, o sea el que el Estado aprovechara para esos objetos algunas de las DOSCIENTAS Y PICO de fincas que son suyas por pertenecer hoy al Banco Internacional v al Crédito Hipotecario, y las cuales le cuestan TRES, CUATRO O más MILLONES de colones al Erario.

La idea que se presenta al público, condensada por algunos en un memorial al Congreso, firmado por 831 cabezas de familia, es para que el Gobierno invierta, ahora que no tiene plata, (aunque la pida prestada), una suma grande de dinero, en la compra de la finca Tenorio, buena finca por cierto, la cual conozco bien por haber trabajado allá como peón y sabanero en épocas pasadas.

la cuchara en el asunto; del Diario. Es que el por fin hoy, el «Diario Diario bondadosamente y bres de cada uno de los ¿O es que el Diario sim-

Hamburg – Amerika Linie

llamados agricultores sin trabajo que firman el memorial. Nueve columnas del Diario, de 20 pulgadas cada una son 180 pulgadas, cerca de C 200 en sólo este día dedicados a impresionar al público y al Congreso para que se compren tierras de una finca cuando le sobran fincas al Gobierno.

Cuando me trajeron el Memorial para firmar, pensé hacerlo, pues como obrero sin trabajo, bien necesito de esa ayuda, pero algún otro albañil me decia que en todo esto lo importante no era el dar trabajo a tales obreros mal llamados «agricultores», sino dar oportunidad de que algunos pudiesen venderle al Gobierno la finca dicha con un buen margen, aprovechándose de los sin trabajo, que están de

Y por ese motivo no firmé el Memorial, pues no comprendo cómo se le puede ocurrir a alguien que un Congreso de gentes sensatas va a votar que se boten unos cientos de miles de colones para comprar tierras cuando tierras le sobran al Estado. Si el Gobierno está pidiendo prestado, como dicen los 831 famosos compañeros mios sin trabajo que «están convencidos de que ninguna mejor inversión podría hacer el Gobierno para solventar la situación de los sin trabajo»...

Aunque no quiero creer Un dia nos trajo la que se nos está tomando prensa la noticia; otro dia el pelo a nosotros los sin nos la repitió y amplió trabajo, para efectuar un con más detalles; al si- negocio y endosarle al guiente volvió a tocar el Gobierno algo bien venasunto, como si se trata- dido, si me he abstenido ra de campaña regular- de firmar el Memorial y mente organizada. Se extraño mucho la intenprocuró que la Municipa- sidad de la campaña a lidad de San José metiera base de páginas enteras de Costa Rica» le dedica desinteresadamente con-UNA PÁGINA ENTERA Y UNA tribuye con esos cientos COLUMNA EXTRA a publi- de colones a que nosotros car el Memorial del Con- los sin trabajo consigamos greso y Todos los nom- tierra y pan y trabajo..?

Norddeustcher Lloyd

Dr. JOSE B. GONZALEZ

MEDICO MILITAR ESPAÑOL Y DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID

Ve en su despacho sólo enfermedades digestivas y venéreas. Tiene su despacho frente a las oficinas de Lindo Bros.

Teléfono 2917 — De 8 a 12 y de 3 a 5.

De la vida alajuelense

Alajuela junio 16 de 1933

Bastante enferma se encuentra desde hace dias la señorita Flora Aguilar,

Sufrió serias quemaduras en ambas manos por tratar de apagar un incendio en su casa de habitación, la señora Marina Sibaja de Echeverria.

La niñita Graciela, de los esposos don Jorge Padilla y su señora esposa doña Angela Quesada de Padilla desde hace días guarda cama. Que mejore pronto, para que entre de nuevo la alegría en el hogar Padilla Que-

Tuvimos el gusto de saludar a don Ramón Araya, importante vecino de Puntarenas, quien actualmente sirve la Agencia Principal de Policia en esta ciudad.

En esta ciudad ha sido formado un nuevo centro social llamado Primavera.

En la elección de directiva quedó como Presidenta la simpática Srta. Maria Luz Sibaja, Sria. Emilce Esquivel, Tesorera Odily Zelaya, primer vocal Elena Amador, segunda vocal M. Isabel Arroyo, tercera vocal Francis Martin. Que obtengan numerosos triunfos son nuestros deseos.

El sábado 17 se efectuó el anunciado baile en el centro internacional de esta ciudad. Felicitamos a las organizadoras de tan simpática fiesta señoritas Inés Saborio Zeneida Bulgarelli y Claudia Fernández, por el buen resultado de la fiesta.

Terminó el baile en las primeras horas de la madrugada.

El domingo 18 hubo un segundo baile organizado por las mismas señoritas, con lujosa asistencia, terminando en la mayor alegria.

UN PAVO REAL

UN BUEN COCKTAIL

tómelo en

plemente publica la cam- mayores alcances y sin paña de interés particular malicia», para utilizar al de una o de varias per- Representante Martín a sonas que pagan por sacar la castaña y pahacerle ambiente al pro- sarsela al Representante yecto que el Licenciado Volio para que la diera Martín presentará a la a probar a los otros con-Cámara.

Licenciado Volio? Val- tos sin trabajo, que casi dria la pena saber si los cae en la red de la Cofamosos 831 agricultores lonia Agricola famosa de de este cuento vinieron los 831, vengo a rogar a todos donde el Lic. Mar- Ud. señor Director, dar tin a pedirle que obten- cabida en su acreditado ga «por Dios» ese peda- Diario, a estas mal hilzo de tierra, ya que el vanadas frases, eso si, sin Gobierno y sus Bancos pagar nada porque no solamente tienen la MI- tengo ni para comer y sus manos, o si fueron los 831 porque me ponlos vendedores de la finca gan en letra de molde. los que promovieron el alboroto entre nuestro grupo, «sin trabajo, sin

gresales.

¿Sabe algo de esto el Como uno de los tan-TAD de la República en menos para pagar como

Su atento servidor,

RAFAEL JIMÉNEZ Violeta.

Aires Nicoyanos

Escuelas

Las labores docentes en el presente curso, esperanzan demasiado, dada la idoneidad del personal de que se hallan integrados estos establecimientos en el presente curso.

En cuanto al elemento del centro de Nicoya hemos de decir en honor a la verdad, que es cumplido, competente, activo, y sobre todo, que desenvuelve sus actividades en un sendero de armonia y de inteligencia con sus compañeros y con el vecindario. Ojalá que no decaiga este espiritu de inteligencia que responde al anhelo de este pueblo.

Religiosas

La curia de este lugar tiene al frente a Fray Gabriel de Tarragona, esforzado ministro, que su talento y competencia la pone no sólamente al servicio de la iglesia con acierto pocas veces visto aquí, sino al servicio del pueblo y de la sociedad nicovanos de que es factor importantísimo.

Municipalidad

Tabaja, trabaja pero con los brazos cruzados por aquello de que falta la materia prima: «el vénganos el tu reino»...

Pasados los primeros calores de la lucha política, estas gentes se han dado a la tarea de responder a su cometido con el pueblo elector y a estas horas no se ove una voz de queja de ninguna parte, pues se comprende que si hay estancamiento, el mal está en otra parte.

Alumbrado público

Por fin San Juan bajó el dedo. Parece que en estos dias la Municipalidad recibirá la planta y que este importante servicio será regular en lo sucesivo.

Dicho sea de paso, esta obra, producto del esfuerzo del anterior municipio es algo que compromete la gratitud de los nicoyanos, porque su calidad e

importancia está al conocimiento de todos.

Cañería

También se dice que en breve se continuarán los trabajos paralizados para desencanto de Nicoya: Quiera el Cielo que sea verdad tanta belleza.

Deportivas

La Liga Deportiva Nicoyana se reorganizó haciendo nombramiento de nueva directiva que se publicó en este mismo diario.

Balompié

El día de Corpus hubo un encuentro en esta localidad entre elementos ajenos al club y una selección puntareneña que vino bajo el mote de «Chon Wha», en el que figuraban del Asturias, de Orotina y Esparta. Se esperaba una derrota enorme y el escore fué de dos tantos para los visitantes y uno para los locales.

Jefatura politica

Al frente de este cargo se halla don Anibal Valverde, que en otro tiempo desempeñó estas mismas funciones. Es persona ecuánime y celosa, cumplidora de su deber. Se tiene confianza en sus gestiones.

Corresponsal

GALLETA INGLESA

acaba de llegar a

LA REPUBLICA

circula 4000 ejemplares diariamente por todo el país.

SUSCRIBASE

ANUNCIESE

VELOS, CORONAS Y GUANTES

La señorita Hortensia Alvarado Meza alquila velos, guan tes y coronas para novias. Pueden escogerse en su casa de habitación situada a 225 varas al Sur de la Botica La

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS SERVICIO DE CORREO Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS

Nicoya, Santa Cruz, Tempisque. Liberia y Las Cañas-Precio 40.00 MIERCOLES: Via Región de El General: San Isidro, & 30.00. Buenos Aires. .. 40.00 El Pozo, & 45.00 y Puerto Jiménez.... 25.00 VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas... Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa

Cruz y Nicoya Precio 40.00 SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada

en Puntarenas pueden tomar pasaje el viernes con estada hasta el lunes, lo mismo los lunes con estada hasta el viernes. El pasaje a cualquier parte del Guanacaste siempre cuesta lo mismo. Pues lo que se desea es dar oportunidad a los comerciantes que tienen que hacer compras en Puntarenas.

Pasajeros para el Guanacaste: que deseen hacer escala

Viajes expresos a opción del interesado

VICTOR FABIAN & CIA. - Agentes Generales SAN JOSE

FELIPE J. ALVARADO Y CIA. - Agentes PUNTARENAS

SALIDAS DE PUNTARENAS

para Los Angeles, San Francisco de California, Van-

couver, Seattle y Portland, vía Amapala, La Unión y

San José de Guatemala.

Vapor "TACOMA" 20 de Junio

Para BREMEN, HAMBURGO y ANTWERP, via

Canal de Panamá, (DIRECTO)

M/N. "SEATTLE" 26 de Junio

Llevando carga y pasajeros.

Para informes dirigirse a:

RAPIDO

SEGURO

ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ave. F. G. No. 2

LA CRONIQUILLA DE HOY

Una carta sin sobre

Querido amigo:

Leo todos los días con atención sus notas puestas al margen de las publicaciones del «Diario de Costa Rica». A veces estoy de acuerdo con ellas y en otras ocasiones no; pero como en este tejer y destejer de mi afán constante, repartido en mis mil y una inquietudes, casi nunca tengo tiempo de hacer por escrito mi comentario al comentario suyo, no es sino hasta hoy-en este como sesteo de la tarde del sábado—que voy a permitirme dialogar con Ud. sobre el tema de sus anotaciones de hoy.

Dice Ud., con letra clara, sobre la cabeza del

periódico:

«La generación de hoy se come lo que heredó de sus antepasados y empeña y compromete lo de sus hijos, con la agravante de que no cría a éstos con aptitudes de ganarse el pan honradamente.

Yo que lo conozco bien, sé que esta frase no la ha escrito Ud. con un intento efectista sino que responde a uno de esos criterios radicales suyos, fanáticos si se quiere, sinceramente sentidos aunque desgraciadamente intolerantes para escuchar la idea contraria.

Lo de que «la generación de hoy se come lo de sus antepasados y empeña y compromete lo de sus hijos», pienso que va dicho en el sentido material ya que lo que pudiera referirse a lo moral o espiritual aparece a continuación en lo de «no capacitar a los hijos para ganase el pan honradamente.»

Pues no estamos de acuerdo. La generación de hoy, de su frase, quiere significar el mundo de hoy, o por mejor decir, la humanidad de hoy, y así generalizada la idea, su afirmación es inexacta.

La humanidad de hoy no es usufructuaria ni beneficiaria-en el sentido material-de la humanidad de ayer o de la de anteayer. En cuanto a riquezas nunca las hubo mayores en el mundo, entendidas las riquezas en la acepción o sentido que se quiera. Jamás contó el hombre con un área de cultivos mayor que en la actualidad, de todas las simientes y en todos los climas; jamás disfrutó de mayores facilidades para el trabajo en cualquiera de las actividades humanas; jamás, como ahora, vió a las máquinas realizar la labor inteligente que sustituye y aun mejora la suya; jamás dispuso como hoy, de los elementos de la naturaleza so-frenados y gobernados a su antojo: el rayo a sus pies, el fluído eléctrico en sus manos, el viento dócil esclavo, el vapor tímido auxiliar.

Las trojes están rebosantes, los mercados internacionales repletos y la oferta del producto nos

asalta en todas partes.

Pretende todo esto—que son hechos indiscutibles —demostrar que la riqueza material no se ha ido del mundo ni se ha aminorado sino que al contrario, se ha multiplicado. El universo nunca fue más rico que hoy; y la generación presente, lejos de haber concluido con el legado que recibió de la anterior o de haberlo siquiera reducido, lo ha agigantado en proporciones que escapan a toda fantasía.

Y si Ud., mi buen amigo, me dijera que no ha querido con su expresión cubrir a toda la humanidad sino que ella tiene un sentido de limitación pues que Ud. ha reducido sus palabras a los casos concretos de ciertas familias o ciertos grupos de familias, entonces debo decirle que puedo estar de acuerdo en cuanto a que es cierto el hecho que Ud. enuncia, pero no en cuanto a las conclusiones que Ud. deriva de él, ya que para Ud. ello es una desgracia mientras que para mí es una verdadera ventura.

Murió don Fulano (aqui podriamos escribir el nombre de muchos potentados) dejando una cuantiosa fortuna y sus hijos, que la heredaron, a la vuelta de pocos años aparecen sin un céntimo. Eso, que es un caso muy generalizado, para Ud., posiblemente, es digno de censura en lo personal y es condenatorio para «la generación de hoy.»

Yo tengo al respecto una idea diametralmente distinta. La naturaleza, a la que todos adulamos llamándola maestra insuperable, ha resuelto-los ejemplos podrían citarse a granel—que el hijo del padre inteligente o genial no herede de él esa facultad extraordinaria.-No sé hasta donde sea tal evidencia una negación de las leyes atávicas o de herencia; pero es lo cierto que aquí en nuestro pequeño pais y en mayores y más agitados escenarios, el hijo del genio no es jamás un genio.

Afortunadamente ese es el suceso diario, y digo que afortunadamente porque esa rotación es el nervio central, la espina dorsal de las democracias.

Si el padre, que por sus dotes singulares llega a escalar las más distinguidas posiciones de su República—sea cual fuere el sector en que desarrolle sus actividades-engendra a un hijo igualmente talentoso y la cadena de la generación sigue alargándose en tan feliz suceso, ¿quién podría competir con ese grupo de elegidos o de predestinados? El niño genio-no me refiero aquí a la expresión con que el ridículo ha bautizado a ciertos pisaverdes engreidos-hereda a más del genio la posición hecha por sus antepasados y su vida es fácil y muelle y sus

El mercado lleno de ventas de chunches antihigiénicos

tes de raterias.

Como no nos ha oído ni la

Varias veces hemos hablado Sanidad, ni el Sr. Director de de los rastros que se han es- Policía, ni el Centro de Detectablecido en la calle Sa. norte, tives, damos hoy traslado de que con todo y ser pavimen- tan peligrosa costumbre al Dr. tada, ha sido ocupada por ven- Núñez, Ministro de Salubridad, de Mercados.

combates, maniobras elegantes; pero en la rotación fatal e inevitable que antes mencioné, surge a la acción quien no tiene la coraza de los títulos heredados pero si la lanza invulnerable de su talento y asi la lucha, perpetuamente, se equilibra.

Pues bien, pareciera que lo que acontece con el cerebro ocurriera asimismo con las riquezas mafortuna y que, a poco andar, sus hijos la perdieron. Pues dichosamente también.

La riqueza no desaparece; lo que sucede con ella, como dicen los jugadores, es que cambia de mano. Adónde iriamos a dar si el hijo del millonario lo fuera también y lo siguieran siendo el nieto y el bisnieto? Esa vinculación de los millones a unas solas manos no puede ser sino funesta.

Es verdad que los hijos del potentado pierden sus haberes casi siempre porque, crecidos en la molicie y en la haraganería, no sólo no aprendieron a conquistar la riqueza sino ni siquiera a conservarla; pero es igualmente cierto que esos haberes no se esfumarán para la economía del mundo y han ido a parar a las manos de los que no nacieron en lecho de plumas, pero sabrán conquistarlo para sus hijos.

El talento, indefinidamente heredado, y la riqueza, sin salir de las mismas cajas, constituirían las castas dominantes y las llamadas aristocracias armadas en amos, y ello, ¿para qué decirlo? sería la muralla levantada ante el avance de la evolución nas con el índice respectivo y soplando con violencia por la humana.

Entonces, el asunto no está en riqueza de más o de menos, amigo mio, ni en que hoy esté aqui y mañana allá; la dificultad es de otro orden: radica en una cuestión de justicia social.

El mundo es más rico que nunca, pero el hombre es más infeliz que nunca también. -El hombre de hoy perece de hambre sobre la troje repleta de las más fabulosas riquezas. Es que el mundo es poderoso pero es injusto y, al contrario de lo que pareciera significar su frase, su injusticia, su crueldad y su ausencia de espiritualidad están en razón inversa de su potencialidad económica.

Por todos los rumbos del planeta, como en un viento de apocalipsis, vienen las voces que llaman a los hombres a la concordia y a la justicia. ¿Querrán los depositarios transitorios de la riqueza escuchar esas voces proféticas? Ahí está la clave del problema. De permanecer impasibles e insensibles, esas voces llegarán más tarde, envueltas en truenos de tempestades como en el Sinai, y la avaricia será el buitre que muerda las entrañas de los potentados egoístas atados a la roca de su salvaje incompren-

URASIMA

tas de fierros viejos, papel im- a quien cordialmente invitapreso, botellas vacias, durante mos para que pase una noche el dia y por la noche por ro- entre las dieciocho y las veinpavejeros que realizan allí tiuna horas para que vea esos prendas de vestir de tubercu- cuadros singulares que tolera losos, de difuntos y provenien- el Sr. Administrador General

tl (LIS DE S

Yo es cuento, es una historia que sale de mi pluma como ha ido brotando de los labios de nor Cornelio Cacheda, que es un buen amigo de tantos como tengo por esos campos de Dios. Me la refirió hará cinco meses y tanto me sorprendió la maravilla, que juzgo una acción criminal el no comunicarla para que los sabios y observadores estudien el caso con el detenimiento que se merece.

Podría talvez entrar en un análisis serio del asunto, pero me reservo para cuando haya oido las opiniones de mis lectores. Va, pues, monda y lironda, la consabida maravilla.

Nor Cornelio vino a verme y trajo consigo un par de niñas de dos años y medio de edad, nacidas de una sola «camada», como él dice, llamadas María de los Dolores y María del Pilar, ambas rubias como una espiga, blancas y rosadas como durazno maduro y lindas como si fueran «imágines», según la expresión de nor Cornelio. Contrastaba notablemente la belleza infantil de las gemelas con la sincera incorrección de los rasgos fisonómicos de nor Cornelio, feo si los hay, moreno subido y tosco hasta lo sucio de las uñas y lo rajado de los talones. Naturalmente, se me ocurrió en el acto preguntarle por el progenitor feliz de aquel par de boqui-rubias. El viejo se chillo de orgullo, retorció la jetaza de pejivaye teriales. Dijimos que don Fulano murió dejando una rayado, se limpió las babas con el revés de la peluda mano y contesto:

> -! Pos yo soy el tata, mas que sea feo el decilo! ¡No se parecen a yo, pero es que la mama no es tan pior, y pal gran poder de mi Dios no hay nada imposible!

> -Pero dígame, nor Cornelio, ¿su mujer es rubia, o alguno de los abuelos era así como las chiquitas?

> -No, señor; en toda la familia no ha habido ninguno gato ni canelo; todos hemos sido acholaos.

> -Y entonces, ¿cómo se explica que las niñas hayan nacido con ese pelo y esos colores?

> El viejo soltó una estrepitosa carcajada, se enjarró y me lanzó una mirada de soberano desdén.

> -¿De qué se ríe, nor Cornelio? -¿Pos no había de reírme, don Magón, cuando veo que un probe inorante como yo, un campiruso pión, sabe más que un hombre como usté, que todos dicen que es tan sabido, tan leído y que hasta hace leyés onde el Presidente con los me-

—A ver, expliqueme eso.

-Hora verá lo que jué. Nor Cornelio sacó de las alforjas un buen pedazo de sobao, dió un trozo a cada chiquilla, arrimó un taburete en el que se dejó caer satisfecho de su próximo triunfo, se sono estripitosamente las narices, tapando cada una de las ventaotra, restregó con la planta de la pataza derecha limpiando el piso, se enjugó con el revés de la chaqueta y principió su explicación en estos términos:

Usté sabe que hora en marzo hizo tres años que hubo un clis de sol en que se oscureció el sol en todo el medio: bueno, pues como unos veinte días antes, Lina, mi mujer salió habelitada de esas chiquillas. Dende ese entonce, le cogió un desasosiego tan grande, que aquello era cajeta; no había como atajala, se salía de la casa de día y de noche, siempre ispiando pal cielo; se iba al solar, a la quebrada, al charralillo del cerco, y siempre con aquel capricho y aquel mal que no había descanso ni más remedio que dejala a gusto. Ella siempre había sido muy antojada en todos los partos. Vea, cuando nació el mayor, jue lo mesmo; con que una noche me dispertó tarde de la noche y m'izo ir a buscarle cojoyos de cirgüelo macho. Pior era que juera a nacer la criatura con la boca abierta. Le truje los cojoyos; endespués jueron otros antojos, pero nunca la llegué a ver tan desosegada como con estas chiquitas. Pos hora verá, como le iba diciendo, le cogió por ver pal cielo día y noche y el día del clis de sol, que estaba yo en la montaña apiando un palo pa un eleje, es que se estuvo ispiando el sol en el breñalillo del cerco dende buena

«Pa no cansalo con el cuento, así siguió hasta que nacieron las muchachillas estas. No le niego que a yo se me hizo cuesta arriba el velas tan canelas y tan gatas, pero dende entonces parece que hubieran traído la bendición de Dios. La maestra me las quiere y les cuese la ropa, el Político les da sus cincos, el cura me las pide pa paralas con naguas de puros linoses y entejuelas en el altar pal Corpus, y pa los días de la Semana Santa, las sacan en procesión arrimadas al Nazareno y al Santo Sepulcro; pa la Nochebuena, las mudan con muy bonitos vestidos y las ponen en el portal junto a las Tres Divinas. Y todos los costos son de bolsa de los mantenedores y siempre les dan su medio escudo, u bien su papel de a peso, u otra buena regalía. Bendito sea mi Dios que las jue a sacar pa su servicio de un tata tan feo como yo!...Lina hasta que está culeca con sus chiquillas y dionde que aguanta que no se las alabanceen. Ya ha tenido sus buenos pleitos con curtidas del vecindario por las malvadas gatas.

Interrumpí a nor Cornelio, temeroso de que el panegírico no tuviera fin y lo hice volver al carril abandonado.

-Bien, ¿pero idiai? -¿Idiai que? ¿pos no ve que jue por ber ispiao la mama el clis de sol por lo que son canelas? ¿Usté no sabía eso? -No lo sabía, y me sorprende que usted lo hubiera adi-

vinado sin tener ninguna instrucción. -Pa qu'e engañalo, don Magón. Yo no jui el que adivinó el busiles. ¿Ud. conoce a un mestro italiano que hizo la torre de la iglesia de la villa? ¿Un hombre gato, pelo co-

lorao, muy blanco y muy macizo que come en casa dende hace cuatro años? -No, nor Cornelio. -Pos él jue el que me explicó la cosa del clis de sol.

MANUEL GONZÁLEZ ZELEDÓN (MAGÓN)

CUNA para Médico

MODELO 1930

SE VENDE MUY BARATA POR MOTIVO DE VIAJE

Informes en esta administración con el Sr. Morán

PRECIOS NUNCA VISTOS

CALCETINES

Para todos los gustos. De puro hilo de Escocia de @ 1.25 a @ 1.50

PURA SEDA a @ 2.00

Gran Surtido de

CALCETINES PARA NIÑOS

de alta fantasia y de calidad insuperable, a los más bajos precios.

Colores firmes — Calidades insuperables. Dibujos elegantes y de Alta Novedad. DURACION GARANTIZADA - APROVECHE Ud. ESTOS PRECIOS

La Casa de las Corbatas

N. IEZZI (Av. Central)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ric



Fortuna 3, Oriente 2

Como preliminar al juego internacional del domingo, tuvimos en el Estadio el interesante cotejo entre el Fortuna y el Oriente, de las segundas fuerzas.

Ambos cuadros plantaron lo mejor de su elenco y el público del Estadio se interesó por este encuentro que tuvo apuntes de buen fubtbol.

Presenció e hizo el saque inicial la señorita Daisy Quirce Oconitrillo, bella y graciosa madrina del Fortuna quien recibió de sus ahijados un ramo de flores.

El partido fue ardiente, jugado con coraje y entusiasmo, ya que estos muchachos nunca se habían visto con un público tan numeroso y selecto, lo que sin duda alguna influyó en ellos para animarlos,

Ganó el Fortuna por 3 a 2 goales, siendo los anotadores por el vencedor, Portilla, Cordero y Quirce,

Felicitamos a ambos cuadros por el bonito partido ofrecido.

Liga Alajuelense 7, Buenos Aires 2

Malos vientos le siguen soplando al Buenos Aires en el presente campeonato. El domingo antepasado La Libertad le recetó 9 goales y en el pasado el Alajuelense le obsequió la bicoca de 7.

Al paso que van es indiscutible que disputarán la supremacia... de la cola, batiendo el record de goales en contra.

El Buenos Aires no hizo mal papel en segundas en el campeonato del año pasado, ocupando el cuarto o quinto lugar en donde habían 14 equipos, pero ahora vemos que mientras los otros Clubs han mejorado, el Buenos Aires retrocede.

Los jugadores bonaerenses serán de los que se duermen sobre sus laureles?

La República excita a jugadores y directivos de este club para que ennoblezcan las derrotas ya que estos señores revelan que la moral del equipo está hecha añicos.

El Buenos Aires necesita jugar con coraje, con cariño, con entusiasmo y con otra cosa que mejor

A cargo de INSIDER

Los juegos de segundas y terceras divisiones

todavia no la decimos, nan.

Dopo Lavoro 4, Mata Redonda 2.

Fué una verdadera sorpresa ver al Dopo, el colista de las segundas del año pasado, con todas sus lineas vigorizadas, dispuesto a conseguir, en la presente temporada una revancha cumplida por los sinsabores paladeados cuando los rivales no le tuvieron consideración.

bre Mata Redonda es de intención cuando va en en poderío. mucho aliento y significación. Mata Redonda está considerado como uno de los mejores equipos que participan en el presente campeonato, aunque en verdad el domingo no demostró ese poderio.

Sabido es que en el distrito de Mata Redonda existe una magnifica plaesos muchachos; el equipo cartel y hasta muchos que han figurado en primeras divisiones por otros clubs.

Nosotros no vimos filigranas en el juego por parte del Mata Redonda, pero debemos recordar que «cada cual juega según lo dejen jugar» y el Dopo será atolondrado pero nunca comida de cualquier trompudo.

El Mata Redonda tie- quien mereció ganar. ne mejores relieves personales pero no pudieron su brillante victoria. coordinarse. El Dopo jugó virilmente y mereció el triunfo.

mentar es un penal pita- y mucho menos a nosodo contra el Dopo y que tros. El domingo el cuase convirtió en goal. El dro liberto, a pesar de

cortar la trayectoria del tando. balón, impidiendo el desesto con un penal?

nuestro perjuicio. Claratal, SIN-INTENCION, bien realizada con el pie.

En qué reglamento lo árbitro. habrá leido?

Cuando no es internaza, y ahí practican todos cional la falta no debe castigarse y mucho melo integran jugadores de nos cobrando un penal. Guárdense esos castigos para los faults que si merecen rigor. Los rebotes de la bola, cuando ésta busca la mano y no la mano la bola, no deben castigarse. Téngalo presente el señor árbitro. porque esas decisiones erradas pueden acabar con la moral de un equipo y hacerse perder a

Felicitamos al Dopo por

Cosacos 2, Libertad 2

Las victorias por pena-Algo que deseamos co- les no satisfacen a nadie lance estuvo asi: que el Cosacos en su cam-

Edificio propio

Conrado, zaquero del po se desplegaba mejor, hasta esperar otros parti- Dopo, al despejar un ba- llevaba la ventaja del mardos para ver si reaccio- lón se hizo un jalado, y cador por 2 a 1, pero la bola le rebotó en un faltando poco tiempo para brazó, deteniendose. Lo la terminación del partidesafortunado de la juga- do, el árbitro concedió da perjudicaba al bando un penal a favor del Codefensor, puesto que la sacos, con cuyo tiro conmano sólo sirvió para siguieron nivelar, empa-

peje. Se puede castigar mos visto actuar, que el Cosacos posee un equipo El reglamento dice que formidable, talvez apto el empleo intencionado para hacer un buen pade las manos o brazos pel en primeras fuerzas, para detener el balón se pero no es menos cierto pitará como hand, pero que el conjunto libertino El triunfo del Dopo so- nosotros no concebimos la no se queda a la zaga

> Sentimos no trasladar mente, el hand fue acciden- los comentarios oidos sobre este cotejo, porque perjudicando la jugada nuestra norma de conducta es referirnos a lo Sin embargo el señor Ro- que hemos presenciado, jas, árbitro de ese par- pero algunos jugadores de tido, concedió un penal. La Libertad se quejan del

> > Atlántico 0, Orión 0

Este par de ceros del score no significa que los esfuerzos de los contendientes se vieran sin fructificación, sino que estos cuadros no se presentaron, y el árbitro no consiguió convencerlos, por más que los estuvo invitando con largos y prolongados pitazos y hasta con señas amistosas; los equipos, de común acuerdo, no quisieron jugar.

Tienen en su descargo que el juego internacional era a la misma hora, a las diez, y los segundones de la constelación no iban a quedarse sin saborear el brillante triunfo que obtuvieron sus mayores sobre los chilenos.

Es preciso ser comprensivo y la Federación en este caso debe romper los moldes de la disciplina y no castigar a ninguno de los dos, sino fijar nueva fecha para el encuentro, porque fué una desconsideración federativa o falta de previsión, obligar a la segunda del Orión a presentarse a juego cuando su espiritu tenia que estar forzosamente en el Estadio.

Terceras divisiones

Centro Moderno, 4 Orión 3

refiriéndose a la terceri- tando a la altura. lla del Orión:

«Estos son hechura mia» y todo, porque harante.

ca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Delicias soviéticas

el Japón. ¿Conformes? ¿Cómo na? explicarse que siendo el bolcheviquismo cosa tan rica, de a 160 millones de seres humatodas las naciones «que a la nos se hagan fábricas colosales, vista lo tienen», solamente en como dice Schreiber que se han una, en China, en parte de hecho en Rusia, y obras flu-China, haya encontrado eco viales maravillosas, como la la doctrina rusa?... Los hom- del Dnieper, ello no prueba bres nos perecemos por ser sino la esclavitud de los obrefelices. Allí donde creemos ros rusos... Las pirámides faque está la felicidad allí va- raónicas sin esclavos no humos, como mariposas a la bieran podido hacerse. Eilas luz... Cuando se descubrió demuestran el poderío de los América, Europa se volcó en Faraones y la miseria de un el Nuevo Continente, y sigue pueblo... Pero, en fin, si los volcándose... Descubierto en amigos de la U. R. S. S. nos Rusia el modo de convertir contestan a esas preguntillas... el mundo en un paraiso, ¿cómo, repito, los que lo tienen al alcance de los ojos son tan necios que siguen sufriendo? O copiar la receta o lanzarse a Rusia. El hecho de que en Sabemos, porque lo he- una parte de China se haya implantado el bolcheviquismo, antes es una prueba en contra de éste que en su favor, pues sabido es que en esta nación la misería abunda, y hasta el canibalismo en ocasiones, y ello parece indicar que la flor del bolcheviquismo sólo crece entre dolores hu-

Si el comunismo es bueno y el capitalismo es malo, ¿por qué al implantarse aquél en toda su pureza el hambre se enseñoreo de Rusia, de tal forma, que hubo madres que se comieron a sus hijos? Oigo la respuesta. Consecuencias inevitables de una revolución, de la guerra civil, y de la intervención de las potencias. Sea; pero si así fue, ¿por qué al dar Lenín marcha atrás, al establecer la N. E. P., al volver en puridad de verdad, al capitalismo, al hambre sucedió, «ipso facto», la abundancia, a pesar de las consecuencias inevitables de una revolución. etc., etc., y una vez que Stalín ha vuelto al camino del comunismo ha tornado a reaparecer la escasez?

¿Cómo diantres explicarse

En cualquier manual de de Jauja, a cada paso el telé geografía pueden ver los ami- grafo nos hable de los rusos gos de la U. R. S. S., si es que intentan pasar la frontera que necesitan verlo, que Ru- rumana y son cazados a tisia tiene fronteras comunes ros por los bolcheviques? con Finlandia, Estonia, Leto- ¿Por qué no permiten estos nia, Polonia, Rumanía, Tur- que, como en las demás naquía, Persia, Afghanistán, la ciones, cada ciudadano vaya India, China, el Manchukno y donde mejor le venga en ga-

Que teniendo como esclavos

Serenata esta noche

El grupo de bachilleres «Luis Dobles Segreda», que anoche, según lo anunciamos, radiodifundió desde la estación «La Voz de Centroamérica«, un interesante programa, dedicado al señor Dobles Segreda, lo obsequiará esta noche, en su residencia en San Francisco de Heredia, con una serenata que seguramente sera muy lucida, como reflejo del cariño que sienten por su ex-Director.

Los patentados de licores dicen que con ellos el Ayuntamiento comete una descortesia

Dos meses tiene de presentada una solicitud de todos los taquilleros de la capital para que se revise el precio de su patente, alegando que las ventas se han reducido mucho y que el guaro de montana les hace mucha guerra con un precio menor que es hasta de © 1.50 el litro.

Ni el Presidente Municipal, ni ninguno de los consejales, ni la Secretaria, han podido poner en marcha tan justa instancia y los firmantes no se explican tanta descortesia para con ellos. Se ha querido que corra otro trimestre para mantenerlos de la angustiosa sique siendo Rusia una especie tuación en que se hallan.

se ganó dos puntos muy merecidos.

dijeron que ellos estaban terceras. nerviosos pensando en el sin espiritu nadie gana. don Enrique Fournier J. Talvez tengan razón.

Almirante 2, Herediano 9

El Buenos Aires debe consolarse en su desventura: no serán solamente ellos los que batan el record de goales en contra, sino también sus colegas de categoria inferior del equipo Almirante, que parece que ha perdido la brújula, a pesar del ostentoso titulo que se gastan. El domingo antepasado fueron zarandeados por el los heredianos.

El domingo antepasado en jugadores de futbol, mingo tuvo un adversario el Orión paladeó una vic- en poetas y en mujeres digno de él, sea la tercetoria, pero el pasado se lindas, dice que le echen ra de la Libertad, en donconquistó una derrota. todos los Almirantes que de ha puesto su mano el Los pronósticos de Juan quieran para enseñarles perito en estos asuntos, Pancho ya comienzan a a bogar sobre un field de don Eduardo Garnier. Con fallar y nosotros a dudar zacate. Hasta la hora los solo decir que la puerta de él cuando nos dijo, heredianos se están por- la defiende Carlos Alva-

Nerja 2, Samitier 1

mingo pasado tuvo un justo y correcto.

El Centro Moderno, con hueso muy duro de roer. ese triunfo, que por cier- El Nerja es un cuadro to fué renido y emotivo, que ya fuera de Liga se habia hecho de cartel y está señalado por los pe-Los benjamines, para ritos en la materia, como justificar la derrota, nos el posible campeón de

Todo es obra de su juego del Estadio y que activo Capitán General,

El partido fué interesantisimo y sin duda alguna, uno de los mejores de las terceras fuerzas verificado el domingo pasado.

Libertad 2, Colombia 2

Los colombianos son de Alajuela, es decir, manudos, y ya pueden los lectores calcular que deben ser ardientes en el juego. El año pasado el Colombia ocupó el segundo lugar en la liga de terceras y este año está propuesto Orión y el pasado por a conquistar el campeonato para tener derecho Heredia, tierra pródiga a la promoción. El dorado, el notable guardameta y púgil que participó el año pasado en El Samitier también es primeras divisiones, está bian goleado al Almi- herediano, pero el do- dicho todo. El empate fué

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:

Avenida Central

Sillas, Loza y Cristalerías

Tomás Fernández F., Prop.